

Hilo Negro



Boletín Informativo del Sindicato Único CGT de Burgos

Nº 172 Septiembre 2011

"HA LLEGADO LA HORA DE CONSTRUIR OTRO FUTURO, UN FUTURO SIN DOMINACIÓN,
UN FUTURO EMANCIPADO PARA HOMBRES Y MUJERES LIBRES E IGUALES"

¿A QUÉ ESTÁIS ESPERANDO? ¡CIERRE YA! ↗ MARCHA A GARONA

El próximo domingo 11 de septiembre se celebrará la Marcha a Garoña, desde Barcina del Barco, para reclamar su inmediato cese de actividad. Pese a la denegación de la renovación de su licencia de operación y pese al terrible accidente en Fukushima, siguen siendo muchos los poderes empeñados en prolongar la vida de la central. No debemos permitirlo.

Seguimos cargados de razones: Cualquier central nuclear emite isótopos radioactivos tanto a la atmósfera como al caudal de agua que la refiere. Todas las actividades relacionadas con el ciclo de la industria nuclear, desde la minería al reactor, generan importantes dosis de contaminación radioactiva. El uso de la fisión nuclear produce una gran cantidad de desechos radioactivos (una central de 1000 Mw genera anualmente unas 25 toneladas de material irradiado, entre ellas 200 kgs de plutonio), cuya radioactividad será altamente peligrosa durante siglos o en algunos casos milenios. Aún no hay solución a este problema.

Todo el entorno en el que se ubican se ve directamente afectado por las consecuencias que podrían derivarse de una catástrofe natural, un



acto de sabotaje o terrorismo o por un ataque bélico o golpista. La actividad de la industria nuclear ha alimentado y facilitado la proliferación de armas nucleares. Por ejemplo en la planta de reprocesamiento de Marcoule (Francia), se ha reprocesado el combustible nuclear gastado de Vandellós I y parte de lo obtenido se ha desviado al programa de armamento nuclear de Francia.

A los riesgos del funcionamiento normal de una central hay que añadir los más peligrosos, los imprevistos de carácter mecánico y humano. Los costes económicos, sociales y medioambientales de las catástrofes de Chernóbil y Fukushima, todavía incalculables. Han causado la muerte de miles de

personas (no sólo las muertes directas de los liquidadores), la evacuación de centenares de miles de personas, áreas de exclusión inhabitadas que tendrán que permanecer así durante tiempo indefinido. Ciudades y pueblos enteros evacuados y abandonados. Una cuarta parte de Bielorrusia es inservible para el cultivo y varios millones de personas recibieron dosis significativas de radiación en toda Europa hasta el norte de Francia. Esto mismo está pasando, ahora mismo, en Japón con el accidente de Fukushima. Recordemos que Garoña es una central con las mismas características y diseño que Fukushima. Las propias centrales nucleares se convertirán en inmensos residuos una vez agotada su vida útil.

Energía antidemocrática. La imposición de la opción energética nuclear ha sido desde el comienzo de la historia antidemocrática. Los peligros y los costes de esta opción nunca habrían sido refrendados por la mayoría de la ciudadanía si se les hubiera consultado después de un debate libre y transparente, consulta que jamás se ha realizado (al contrario que en Austria e Italia, cuyos habitantes ya han dicho ¡NO!

Desde Burgos, saldrán autobuses a las 9 de la mañana desde la Pza. De los Delfines. Hay que reservar plaza en el Sindicato, cogiendo un billete/bono de apoyo de 5 . El Sindicato asumirá el coste de los bonos de los afiliad@s.



QUE NOS LO CUENTEN

GRUPO DE TRABAJO “SOLIDARIDAD LIBERTARIA”

En Burgos, en la CGT, en nuestro sindicato, tenemos constituido, como dice el enunciado un grupo de solidaridad que trabaja con los compañeros libertarios y anarquistas de

Sudamérica, en concreto de Uruguay, Brasil, Argentina en un inicio y, recientemente, con los compañeros cubanos y chilenos, con el objetivo de ampliar los contactos.

Es un grupo que inicio su andadura en la CGT de Burgos en Noviembre de 2006, lo que quiere decir que lleva 5 años de funcionamiento, lo cual, ya es un éxito. El grupo está ligado a la actividad que lleva a cabo el Grupo de Acción Social.

Hay un aspecto importante y, es que, conformando dicho Grupo de Trabajo, la CGT de Burgos, tuvo capacidad y la valentía de asumir y darle continuidad a un proyecto que ya existía. Conformado por diferentes compañeros del conjunto de la organización que siguen apoyando y colaborando actualmente. Compañeros de Valencia, de Vitoria, de San Sebastián, Madrid, Sevilla, Palencia, la Confederación de Castilla León y, por supuesto compañeros

y compañeras de la CGT de Burgos.

Es una actividad consecuente con nuestro pensamiento solidario, basado en el apoyo mutuo y, que aspira a mucho más, a estar organizados conjuntamente en un mundo globalizado donde el internacionalismo adquiere una importancia central.

En consecuencia con nuestras limitaciones, hemos optado por trabajar con organizaciones que tienen historia, que luchan contra el sectarismo y los dogmatismos, abiertas al debate y, sobre todo, que trabajan en todos los terrenos sociales, así como en el laboral y, son una realidad, no son organizaciones marginales. Por tanto, tenemos una identificación en lo que fue nuestro nacimiento y cre-

cimiento como CGT que también mantuvimos una lucha en contra de sectarismos y dogmatismos y con nuestro planteamiento de lucha que aplicamos tanto en el terreno social como laboral .

Durante 5 años hemos apoyado en diferentes proyectos, esencialmente, alquiler o compra de locales, actos, apoyo a viajes de los compañeros entre sus países para mantener la coordinación etc... En próximos números del Hilo Negro iremos informando sobre el proyecto. Nuestra intención es animaros a participar a ser solidarios con compañeros sudamericanos que están ligados a los pobres, a los de abajo a los trabajadores.

Mario.



solidaridad libertaria

llevamos un mundo nuevo en nuestros corazones



DESPIDO EN MICHELIN ARANDA

No hay relajamiento de los meses de verano: constatamos que la situación laboral y social, es igual, si no peor que antes y las empresas aprovechan estas semanas para meteros "el dedo en el ojo", a sabiendas que la respuesta es mas difícil. Esto es lo que ha sucedido en MICHELIN-ARANDA

Tomas Merino, histórico sindicalista de CC.OO. en la empresa, (Sindicato que abandonó, negándose a participar en la venta de los derechos de los trabajadores que tantos esfuerzos y sacrificios han costado conseguir) y actualmente afiliado de la Sección Sindical de CGT en la factoría, ha sido despedido, bajo el mezquino argumento de incompatibilidad entre su situación de Incapacidad Temporal, con la actividad personal y familiar que desarrolla, en base a informes de detectives privados y pagados por la multinacional, con falseades, medias verdades, y además, de esa forma sembrando dudas sobre su honestidad personal.

A Tomas le aplican ese manualillo de prácticas inmorales (detectives, mentiras, calumnias) que deben tener en su

mesilla de noche los perros guardianes de las empresas. Tras cerca de 40 años en la empresa, tras haber sido desterrado a complejo deportivo de la empresa, donde no pudiera desarrollar su actividad profesional y sindical, MICHELIN se atreve a dar el paso de su despido, de forma mezquina y con el objetivo de quitar de en medio la "molesta" presencia de Tomas. De esta forma culmina una actitud empresarial de persecución, derivada tanto de su actividad sindical anterior, como de su actual afiliación sindical, desde el momento en que se constituyó la Sección Sindical de CGT.

Desde CGT se impulsara la necesaria movilización que posibilite una respuesta a capitalistas y lacayos envalentonados. El primer paso, fue concen-



DESPIDE y REPRIME

SI NOS TOCAN A
UNO, NOS TOCAN
A TODOS



**DESPEDIDO
READMISIÓN**

trarnos en la plaza del Trigo, en Aranda de Duero, el 12 de agosto coincidiendo con la celebración del Acto de Conciliación (solo se presento el abogado de la empresa). Las próximas semanas continuaremos denunciando las prácticas antisindicales de esta Multinacional, exigiendo poner fin a este atentado a un derecho tan básico como es la libertad sindical, y el derecho a no ser discriminado y perseguido por ello.

IN MEMORIAM

Falleció el compañero

LUIS MANUEL BARREIRO LÓPEZ "RALLAS"

Luis, el Rallas, nació hace 47 años y nos acompañaba en el Sindicato desde el año 84, primero en Burgos, después en Miranda de Ebro. La mañana del 16 de agosto, dejaba su vida en el tajo.

Luis, oficial de mantenimiento, con amplia experiencia profesional, que destacaba además por su exigencia en las medidas de seguridad, quedó atrapado por la máquina que revisaba en torno a las 8.10 horas de ese martes, en la empresa Transformados Siderúrgicos de la localidad burgalesa de Pancorbo, falleciendo al instante.

Las compañeras y compañeros de Burgos, que tuvimos la fortuna de conocer a Luis, compartimos con su compañera Chus y su hija Marina el dolor por

su pérdida. Teniendo por seguro que el recuerdo de su coherencia y humanidad permanecerá en nuestros corazones.

Todas las perdidas son dolorosas, pero las que se producen en el trabajo comportan la impotencia de aquéllos que sabemos que es mentira la "fatalidad", como son mentiras las políticas de prevención que no existen. Los accidentes laborales no son hechos inmutables, al contrario, son una consecuencia de la organización del trabajo y de las condiciones de ese tra-

bajo y el medio en el cual se desarrolla. Si la organización del trabajo corresponde por ley a los empresarios, ellos son responsables de la vida y la salud de las personas trabajadoras. Y ya sabemos que para ellos la seguridad y salud en el trabajo se supedita a la rentabilidad mercantil.

El Sindicato, además de prestar el necesario apoyo a sus familiares, ejercerá la acción popular en las diligencias judiciales para la depuración de responsabilidades civiles y penales correspondientes.



AGENDA

Los Lunes

REUNIÓN SECRETARIADO PERMANENTE

19,00 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Los Jueves

REUNIÓN GRUPO ACCIÓN SOCIAL

19,00 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Martes 6

REUNIÓN GRUPO DEBATE "INDUSTRIA"

19,00 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Miércoles 7

REUNIÓN EQUIPO "ACCIÓN SINDICAL"

18,30 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Domingo 11

MARCHA A GAROÑA (VER PÁG. I)

Miércoles 21

JORNADA DE FORMACIÓN

"INTRODUCCIÓN A LA CGT"

19,00 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Jueves 22

PLENO DEL SINDICATO

SE REMITIRÁ CONVOCATORIA

Viernes 30

REUNIÓN GRUPO DEBATE

"EXPLOTACIÓN

SEXUAL/PROSTITUCIÓN"

19,30 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

COMISIÓN DE TRABAJO

**"CULTURAS DE LA LIBERTAD
EN EL ANARQUISMO IBÉRICO -
SEMANA CULTURAL"**

**"LA LENGUA COMO
INSTRUMENTO
DE LIBERTAD:
EL ESPERANTO"**

PRÓXIMA REUNIÓN DÍA 14 DE SEPTIEMBRE
A LAS 19:00 HORAS, EN EL LOCAL DE LA CALLE
HOSPITAL DE LOS CIEGOS, 5 DE BURGOS.

ABIERTA A CUANT@S COMPAÑER@S
ESTÉN INTERESAD@S

AGENDA ACTUALIZADA PERMANENTEMENTE EN: CGTBURGOS.ORG

PUBLICACION PERIÓDICA

Calificación postal, registro Bu. 1392 de 14/02/97



Hilo Negro

Boletín Informativo
del Sindicato Único CGT de Burgos
C/ CALERA, 12
09002 BURGOS
DEPÓSITO LEGAL: BU/49/1996